

巻頭言

—軌跡—

2023年度より外国語教育メディア学会中部支部外国語教育基礎研究部会（基礎研）の部会長を務めております名古屋大学大学院の原和久と申します。今年度も基礎研にお力添えいただいた皆様、この場をお借りして感謝申し上げます。誠にありがとうございます。

昨年度に引き続き、外国語教育に関する書籍の輪読で知識や理解を深め、その研究の中で用いられる統計手法を実践的に学ぶことを目的とする週例会を中心に活動してきました。今年度は特に統計手法に関心を持つ参加者が多く、分析方法のみならず、使用したデータの特徴や得られた結果の解釈も含め、例年以上に実り多き議論を行うことができました。異なる所属や研究分野であっても、皆が研究に携わる者としての自覚を持ち、貢献しようとする姿勢が表れていたと実感しております。いずれ基礎研での学びが各々の研究活動の礎となり、分野の更なる発展につながることでしょう。

また、今年で5回目となる名古屋大学大学院人文学研究科英語教育学分野との共催で行われた連続公開講座「データサイエンス時代の言語教育」においては、これまで基礎研の発展にご尽力くださった方々にご講演いただきました。「言語教育研究データ分析入門」という表題で具体例を交えつつ研究手法をご紹介いただき、言語教育研究におけるデータの分析にご興味がある方だけでなく、あまり馴染みのない方にも充実した時間になったのではないのでしょうか。基礎研の諸先輩方がご活躍されている姿を拝見し、現在の基礎研参加者はより一層身が引き締まる思いです。

来年度も基礎研は週例会をはじめとし、教育や研究に携わる方々との知識の共有や議論の場を提供できるよう参加者一同、精進してまいりますので、今後も皆様の変わらぬご愛顧を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

原 和久

名古屋大学大学院教育発達科学研究科博士課程後期課程
外国語教育メディア学会中部支部外国語教育基礎研究部会部会長